

ACTA. Nº 26 SESION H. CONCEJO I. MUNICIPALIDAD DE HUALAÑE .-

MIERCOLES 19 DE JUNIO DEL 2.002.-

- TABLA: 1.- ACTAS.-
2.- CUENTAS.-
3.-TABLA ORDINARIA.-
4.- APORTE A PROYECTOS F. N. D. R.-
5.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA.-
6.- HORA DE INCIDENTES.-
7.- VISITA ESC. BARBA RUBIA.-

En Hualañe a diecinueve días del mes Junio del año 2.002 y siendo las ocho horas con cuarenta y dos minutos, entra en sesión el H. Concejo Municipal bajo la presidencia del Sr. Alcalde Dn. SAMUEL BAEZA REYES y la participación de los Srs. Concejales Dn. SERGIO MEZAS MANRIQUEZ, Dn. JOSE MIGUEL ALVAREZ F., Dn. SERGIO RAMIREZ NUÑEZ, Dn. CARLOS RUBEN RUZ AGUILERA y Dn. HERMINIO HERNANDEZ ALVARADO, más la presencia del Sr. Secretario Municipal Dn LUIS ARTURO FLORES CABRERA, quien actúa como Ministro de Fe.-

La tabla del día considera :

1.- ACTA.-

Se da lectura a acta número veinticinco, correspondiente al día Miércoles doce de Junio del año en curso, la que sufre las siguientes modificaciones:

El Sr. Ruz clarifica que en pág. 5 letra b, El Sr. Juan López se encuentra molesto con el Sr. Director Comunal de Educación, no con el Director de la Escuela como dice el acta.-

Realizada la modificación se da por aprobado el documento y se respalda con la firma del Sr. Presidente y por el Ministro de fe.-

2.- CUENTAS.-

El Sr. Alcalde informa que:

a.- La reunión de la Cooperativa de Agua Potable de La Huerta se fijó para el día Sábado 22 a las 19,00 Hrs. Se espera invitación para los Srs. Concejales.-

b.- Llegaron antecedentes de los Programas de Empleos que se inician:

1º.- FOSIS Primera etapa, 10 cupos por tres meses. Dirigido a programas de incentivo Laboral y Emprendimiento para pequeños empresarios.-

2º.- FOSIS Segunda etapa, 15 cupos por tres meses. Para inserción Laboral y Emprendimiento de pequeños empresarios.

Estos programas son administrado por la consultora SICA.-

El Sr. Meza sugiere ver la posibilidad de contratar personas para cumplir funciones en Educación. Da como ejemplo el caso de un joven que se desempeña como auxiliar en la Esc. de Mira Río.-

El Sr. Ramírez consulta si se tienen antecedentes, de las formas como se invirtieron los aportes entregados el año anterior a los microempresarios. Consulta quien controla la utilidad de los beneficios recibidos.-

El Sr. Alcalde responde que la gente esta trabajando, se compraron sus materiales y cada cual se hace responsable de hacer producir su inversión.-

Las propuestas para este año viene dirigidas para grupo de microempresarios, es decir dos o más personas. Pide que se ayude a buscar personas para recibir este beneficio.-

3°.- Programa SENCE para 69 personas. Da a conocer que ya se encuentran trabajando varios empresarios en esta modalidad.-

4°.- CONAF pone en marcha un programa en primera etapa para 43 personas y una segunda etapa para 68 personas, por media jornada a partir del 1° de Julio.-

El Sr. Alcalde resume en que en la comuna se encontrarían trabajando 238 personas a partir del 1° de Julio.-

c.- Informa que la sala para el gimnasio del Liceo se encuentra lista para ser habilitada. El Sr. Meza pide ver la forma como cambiar las planchas transparentes que se encuentran deterioradas, y por donde entran aguas lluvias.-

d.- Da a conocer que se reunieron junto a Chile Barrio con la Junta de Vecinos de El Porvenir, donde el tema principal se basó en la solución y proyecto de Alcantarillado del sector y que sería la gran solución, para la gran cantidad de familias de Villa Los Jardines, Villa Mataquito y para la gran cantidad de personas que construye hacia esa localidad. Para ello cada familia debe aportar Una U. F. como aporte al proyecto, y que tiene un costo de 395 millones de pesos.-

En relación con la materia el Sr. Ruz consulta si es cierto que el Programa Chile Barrio se cancela e incluso se sabe que el Director Ejecutivo Andrés Palma , pasaría a cumplir funciones de asesoría al Ministro Artaza. El Sr. Alcalde señala no tener informaciones al respecto, lo que le parece bastante extraño, porque se sigue invirtiendo y con nuevas iniciativas de proyectos. En el sector de El Porvenir se va a comprar un terreno para una plazoleta y se va a reparar el alumbrado público, vía Chile Barrio.-

e.- Se realizó charla sobre la Reforma Procesal Penal, la que resultó interesante e inquietante por el tema de la seguridad ciudadana. Se presentó la preocupación porque se percibe que la nueva ley favorece al delincuente en desmedro del ciudadano común y corriente que vive pacíficamente.-

Sobre el tema de la Seguridad Ciudadana da a conocer que conversó con el Sr. Comisario, haciendo ver la gran preocupación por la falta de personal en Hualañé. El Uniformado le aconsejó entrevistarse con el General Director y buscar una solución al problema. En todo caso se comprometió a reforzar los patrullajes en la ciudad los días Sábados. De hecho se ha notado últimamente una mayor presencia policial en la población y en nuevos turnos.-

El Sr. Ruz sugiere entrevistarse con el Sr. Suazo de Curicó, quien por intermedio de los Alguaciles de Curicó podría conseguir en forma rápida una audiencia con el Director de la Institución.-

El Sr. Alvarez solicita la posibilidad de entregar un aporte en combustible a Carabineros, porque al parecer es una de las debilidades por la cual no pueden cumplir una mejor vigilancia.-

f.- Se hace entrega a cada concejal de los beneficiarios del programa PUENTE, haciendo presente que en estos momentos se trabaja con un total de 33 familias. Los Srs. Concejales solicitan se les haga llegar el mismo documento, pero que contenga la dirección de cada una de las familias seleccionadas.-

g.- Da a conocer la situación que viven los vecinos de la Población Nueva El Porvenir, quienes presentan inconvenientes para mantener el sistema de la planta de tratamiento, lo que significa \$ 60.000 bimensualmente. la solución para estos vecinos se plantea en dos alternativas:

1°.- Que Agua del Sur se haga cargo de la mantención y cargue el costo a los beneficiarios a través de las boletas.-

2°.- La concreción del proyecto de Alcantarillado El Porvenir y que sería la solución definitiva.-

3.- TABLA ORDINARIA.-

Se da lectura a :

a.- Memorándum N° 77 dirigido al Sr. D. O. M. en relación a planteamientos del Concejo.-

b.- Ord. N° 109 de D. O. M. donde se indica que se va a ver la mejor forma como mejorar el sistema de escurrimiento de aguas en gimnasio San José. La situación de luminarias y Reparación de pastelones en Av. San Antonio de La Huerta.-

c.- Memorándum N° 78 enviado al Sr. DAEM, donde se expresan preocupaciones de Concejo.-

d.- Memorándum N° 79 remitido a Dirección de Tránsito y Patente por señaléticas al interior de la ciudad.-

e.- Memorándum N° 80 donde se solicita listado de beneficiarios programa PUENTE.-

f.- Memorándum N° 81 dirigido al Sr. Director de Control, se solicita informe de Ejecución Presupuestaria de los Departamentos de Salud y Educación.-

g.- Of. 284 de Director Departamento de Salud mediante el cual se da a conocer irregularidades e incumplimientos presentados en su accionar el Paramédico de la Posta de barba Rubia Sr. LUIS CASTRO FLORES, donde se indica que el funcionario deja totalmente desprotegido el sector después de las 17, 33 Hrs., ya que no se encuentra residiendo en la localidad. Se deja ver que los pacientes no se encuentran de acuerdo con el trato que reciben, Se ha negado a brindar atención. La bodega de la leche y alimentos permaneció con llave. mientras ^{estaban} con licencia y otros. Razón por la cual el Departamento no se hace responsable de deterioros o pérdida de materiales o medicamentos.-

Al tenor del documento se va a Instruir se realice Sumario Administrativo.-

h.- Ord. N° 377 de Gobernación Provincial, donde se invita a jornada de trabajo sobre la Ley de Rentas II, para el día Viernes 21 a las 16,00 Hrs. en el Salón Portales de ese edificio.-

i.- Carta del Capítulo Regional de Municipalidades sobre la compra asociativa de especies y alimentos para ayuda social o emergencia.-

j.- Invitación Encuentro Turístico Altiplánico en la ciudad de Calama.-

k.- Carta del Senador Juan Antonio Coloma C. donde adjunta presentación que hicieran junto al senador Andrés Chadwick para modificar la Ley de Alcoholes y sancionar el consumo en la vía pública, mediante la cual se insiste en la penalización de la infracción.-

l.- Se hace entrega de listado de personas que trabajan en los programas de Educación de Adultos.-

ll.- Se da a conocer antecedentes entregados por la D. O. M. sobre situación del terreno que se entregó en comodato a la Junta de Vecinos San José, en la Población Estadio. Del documento se desprende que no existen inconvenientes para que se construya una sede social en el espacio, siempre y cuando se rija por las normas de la Dirección de Obras y de acuerdo a Reglamento de uso de sala que establezca la asamblea.-

4.- APORTE A PROYECTOS F. N. D. R.-

El Sr. Alcalde presenta documento de la Dirección de Obras, mediante el cual se remiten antecedentes del Presupuesto de Costos de Operaciones de los proyectos “ Construcción Cubierta Multicancha Esc. Msr. M. Larrain de Hualañé” y del Proyecto “ Construcción Cubierta Multicancha Esc. Amelia Vial de Peralillo-Hualañé”.- Lo que significa un monto de \$ 560.000 por proyecto al año.-

Conocida la propuesta el H. Concejo Municipal ACUERDA: Aprobar y respaldar el financiamiento para los costos operacionales de los Proyectos “ Construcción Cubierta Multicancha Esc. Msr. Manuel Larrain- Hualañé” y “Construcción Cubierta Multicancha Esc. Amelia Vial de Peralillo- Hualañé”, por la suma de \$ 560.000 anuales por proyecto.-

5.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA.-

Se presenta solicitud de Modificación Presupuestaria del Departamento de Finanzas, mediante la cual se Disminuye Cuenta de Egreso “Bonos Especiales” en \$ 740.000.- y se Aumenta Cuentas de Egreso “Suplencias y Reemplazos” en la misma cantidad, con el propósito de cancelar reemplazo como consecuencia de Licencias y vacaciones de funcionarias con pos Natal.-

Conocida la fundamentación se da por APROBADO el documento y se respalda con la firma de cada uno de los Srs. Concejales, Sr. Alcalde y Ministro de fe.-

6.- HORA DE INCIDENTES.-

SR. ALCALDE:

a.- Da a conocer que la semana anterior se reunión con el Sr. SEREMI de Obras Publicas a quien se plantearon los siguientes temas, que dicen relación con su cartera:

1º.- Situación del Puente Loiza, que como se tiene conocimiento se cayó por el peso de un camión de alto tonelaje. La vía fue reparada y habilitada para el transito vehicular,

pero la idea es que se debe construir un ducto de concreto y doble vía, porque se supone que a posterior esa ruta se va a asfaltar. Para la concreción de la iniciativa se debe convencer al propietario de uno de los terrenos, el Sr. José Fabiane, para que venda un retaso de 800 mts.2, donde se debe construir entrada del puente.-

El Sr. Ruz sugiere tomar contacto con el Sr. Fabiane a través de la familia de la Sra. Esperanza Iturriaga.-

2°.- Por otra parte el organismo se asumió el compromiso de mejorar el puente de El Buche, donde se instalarían dos tubos más, se haría un total de cinco.-

3°.- Se dio a conocer que en la ciudad de Hualañé existe una sola vía de tránsito hacia la costa, ya que en estos momentos se encuentra cortado el camino antiguo El Molino, razón por la cual se va reparar el puente. y se asumió el compromiso de financiar el diseño del Puente Nuñez de doble vía, y el municipio se encarga del proyecto y de presentarlo al F. N. D. R., en razón a que se encuentran presentados proyectos de pavimentación participativa la calle Arturo Prat en dos tramos.- En relación al tema el Sr. Ruz señala que el proyecto se puede presentar a acciones concurrentes. En todo caso agrega el Sr. Alcalde, La Dirección de Obras Públicas va a conversar con el SERVIU para ver si ellos pudieran financiar la iniciativa.-

6.- HORA DE INCIDENTES.-

SR. RAMIREZ:

a.- Solicita hacer una auditoría a medicamentos existentes en la Posta de Barba Rubia.-

b.- Consulta si se tiene conocimiento de una demanda que presentó la persona que chocó con la camioneta municipal y donde el municipio tendría que entrar en gastos por la contratación de un profesional.- El Sr. Alcalde informa que llegó una notificación del tribunal.-

c.- Expresa su preocupación por la partida de una nueva oficina que prestara servicios por tantos años en la comuna. Se trata de Aguas Sur Maule, que cerró sus dependencias y ahora se atiende solo una vez a la semana.-

SR. MEZA:

a.- Da a conocer que en la localidad de El Buche existe una persona que se ofrece para tomar la presión a los vecinos, para ello desea ver la posibilidad que se le proporcione un manómetro. Se va a presentar la inquietud al Departamento de Salud.-

SR. RUZ:

a.- Expresa su preocupación porque no se ha hecho nada para el traslado de las salas de Patacón a la Esc. Msr. Manuel Larrain.-

b.- Solicita ver la posibilidad de un curso de productos químicos, que se usan en faenas agrícolas, a través del SENCE. Por lo menos para que la gente tome conciencia de los peligros que conllevan.-

c.- Frente al incremento de la delincuencia e inseguridad pública plantea la posibilidad que el municipio compre un par de motos y se las entregue a Carabineros de la Tenencia Hualañé.-

d.- Cree conveniente ver la posibilidad de entregar los Edificios públicos a Carabineros, ya que con la construcción de las oficinas del Registro Civil y la proyección de ampliar el municipio y concentrar servicios, éstos quedarían desocupados. De esta manera se marcaría presencia y se entregaría protección a un sector de alta circulación.-

Concluida la tabla el H. Concejo en pleno se dirige a la localidad de Barba Rubia y visitar las nuevas dependencias de esa Unidad Educativa.-

Cumplida la tabla del día se levanta la sesión a las diez horas con cuarenta minutos.

LUIS ARTURO FLORES CABRERA
SECRETARIO MUNICIPAL.-
MINISTRO DE FE.-

SAMUEL BAEZA REYES.-
ALCALDE.
PRESIDENTE.-